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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI 

FARMACIA DEL GIORNO  20 DICEMBRE  2007 

Il giorno  20 Dicembre  2007, alle ore  10.30, nell'Aula Magna  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 14  professori ordinari  su 18  aventi diritto 

n. 18  professori associati  su 29  aventi diritto  

n. 29 ricercatori  su 41 aventi diritto 

n. 6 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto 

n. – rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo   X     
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X 
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila X   
9) DI NUNNO Leonardo  X   
10) FERAPPI Marcello X     
11) FLORIO Saverio X  
12) FRANCHINI Carlo X  
13) MARESCA Luciana   X   
14) NATILE Giovanni X  
15) PALMIERI Ferdinando X  
16) PERRONE Roberto X 
17) STIPANI Italo   X  
18) TRAPANI Giuseppe X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio   X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino   X 
10) DESAPHY Jean-Franòois X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe  X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo   X  
15) GALLUCCI Enrico X    
16) IACOBAZZI Vito X   
17) LATROFA Andrea X  
18) LENTINI Giovanni  X 
19) LEOPOLDO Marcello X 
20) LOGRANO Marcello   X  
21) LOIODICE Fulvio X 
22) LUISI Renzo X 
23) OTTOLINO Sabino X   
24) PACIFICO Concetta  X   
25) PREZIOSO Girolamo X   
26) SCALERA Vito X 
27) SCILIMATI Antonio   X 
28) TRICARICO Domenico   X 
29) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) AGRIMI Gennaro X 
2) ARGENTIERI Maria Pia X 
3) ARMENISE Domenico X   
4) ARNESANO Fabio   X 
5) CALVELLO Rosa X 
6) CARBONARA Giuseppe X  
7) CAROCCI Alessia  X 
8) CATALANO Alessia X 
9) CATTO Marco X 
10) CELLUCCI Carla   X   
11) CIANCIARULO Rosalba  X 
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12) CUTRIGNELLI Annalisa X 
13)  DE BELLIS Michela X  
14) DE CANDIA Modesto   X 
15) DE GENNARO Leonardo  X 
16) DENORA Nunzio X  
17) DE PALMA Annalisa X 
18) FRACCHIOLLA Giuseppe   X 
19) GIOVINE Maria   X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco  X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta X 
31) NICOLOTTI Orazio X 
32) PALLUOTTO Fausta X 
33) PERNA Filippo Maria X 
34) PERRONE Maria Grazia  X  
35) PIERNO Sabata X  
36) RIZZO Caterina  X  
37) ROSATO Antonio X 
38) TODISCO Simona X  
39) TRAPANI Adriana X 
40) VITALE Paola  X 
41) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
1) BOTTALICO Michele   X    
2) CATAPANO Alberto X    
3) DE VITTORIO Cristina X    
4) DIPIETRO Giovanni X    
5) LEONETTI Fabio   X 
6) MONTICELLI  Diego   X   
7) NANNAVECCHIA Mario   X   
8) NUNNARI Tiziana X 
9) POMARICO Francesco X 
10) PENNELLA Francesca   X 
11) PROSCIA Alessandra   X 
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12) STALLONE Marianna X 
13) TAVERNA Marcello   X 
 
b) Personale tecnico-ammin.  
1) BIANCO Francesca   X   
2) CAPUTO Gennaro   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Marcello Ferappi. Funge da segretario la prof.ssa  De 

Luca Annamaria. 

E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in 

qualità di responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il compito 

di assistenza alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come 

previsto dall'art. 63, comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione delle voci  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

1)  Comunicazioni della Presidenza 

2) Approvazione dei Regolamenti di classe di corsi di studio 

3) Attribuzione alla Facoltà dei fondi per il miglioramento della didattica 

4) Utilizzo dei criteri per gli acquisti sui fondi per il miglioramento della 

didattica 

5) Biblioteca di Facoltà: nomina della commissione  

6) Approvazione dei moduli e registri dell’attività didattica 

7) Relazione della Facoltà per la conferma in ruolo della prof.ssa Avato 

8) Ammissione alla Facoltà di studenti extra-comunitari 

9) Richiesta di nomina a “Cultore della materia” 

10) Varie ed eventuali 

11) Linee guida dei decreti ministeriali 
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Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini 

della validità della riunione. 

 

1)  COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

 

Il Preside comunica che dagli uffici dell’Amministrazione universitaria è 

pervenuta la seguente documentazione: 

a) Delibera di Senato Accademico del 5/12/2007 relativa ai criteri per la 

ripartizione tra le Università statali di 20 milioni di euro, esclusivamente 

destinati all’assunzione di ricercatori. Nella seduta sopracitata il S.A. ha 

deliberato di destinare il finanziamento di euro 592.574 assegnato 

all’Università di Bari all’assunzione di 30 ricercatori, 2 per Facoltà, con 

riserva di destinazione della trentunesima posizione di ricercatore. 

b) Decreto rettorale dell’11/12/2007 n. 11787 relativo alla emanazione del nuovo 

Regolamento per l’assegnazione dei premi di laurea UniCredit Banca 

Antonino Sarzana (Area Diritto allo studio, settore II, 18/12/2007). 

c) Assegnazione annualità affidamenti/supplenze e contratti da retribuire per 

l’A.A. 2007-08: alla Facoltà di Farmacia risulta assegnata la somma di euro 

11.517,36 (Area Personale Docente, 11/12/2007). 

d) Convenzione tra l’Università degli Studi di RomaTre (soggetto promotore) e 

l’Università degli Studi di Bari  (soggetto ospitante) per la realizazzione di 
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tirocini di formazione e di orientamento, ai sensi del DM 142/98 (Area servizi 

innovativi per la didattica e gli studenti – settore II, 10/12/2007). 

e) D.R. n. 12154 del 17/12/2007 relativo alla emanazione del Regolamento del 

Sistema Bibliotecario di Ateneo (DI.O.GENE. 18/12/2007). 

f) Delibera del CUN, seduta del 15/11/2006, relativa al riassetto delle Scuole di 

Specializzazione dell’area sanitaria dell’Università di Bari (Area servizi 

innovativi per la didattica e gli studenti – settore II, 17/12/2007). 

 

2) APPROVAZIONE DEI REGOLAMENTI DI CLASSE DI CORSI DI STUDIO 

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio di Facoltà il Regolamento 

didattico del Consiglio di Classe LM13 (Lauree magistrali a ciclo unico in 

Farmacia e Farmacia Industriale), già discusso ed approvato dal Consiglio di 

classe 14S  nella seduta del 14 dicembre 2007. 

Il Consiglio di Facoltà, unanime,  approva  il regolamento didattico del Consiglio 

di Classe LM13 che viene allegato al presente verbale come parte integrante. 

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio di Facoltà il Regolamento 

didattico del Consiglio  di Classe L-29 (lauree in Scienze e Tecnologie 

Farmaceutiche), già discusso ed approvato dal Consiglio di classe 24  nella seduta 

del 19 dicembre 2007. 

Il dr. Carbonara dichiara di astenersi dall’approvazione in quanto assente alla 

seduta del 19 dicembre. 
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Il Consiglio di Facoltà, con l’astensione del dr. Carbonara, approva il 

Regolamento didattico del Consiglio  di Classe L-29 che viene allegato al presente 

verbale come parte integrante.   

 

3) ATTRIBUZIONE ALLA FACOLTÀ DEI FONDI PER IL MIGLIORAMENTO DELLA 

DIDATTICA 

 
 
3a) Il Preside comunica che con nota del Dipartimento Gestione Risorse 

Finanziarie - Settore III,  prot. n. 85423-VIII/2 del 15/10/2007 è stata assegnata 

alla Facoltà di Farmacia la somma di euro 102.495,00  a titolo di saldo del fondo 

per il miglioramento della didattica a tutto il 31/12/2006.  

Invita quindi il Consiglio a deliberare circa la ripartizione della predetta somma 

tra le strutture afferenti alla Facoltà. 

Il Consiglio di Facoltà delibera che la predetta somma di euro 102.495,00  venga 

accreditata alla Presidenza di Facoltà.  

3b) Il Preside comunica che con nota del Dipartimento Gestione Risorse 

Finanziarie - Settore III,  prot. n. 85446-VIII/2 del 15/10/2007 è stata assegnata 

alla Facoltà di Farmacia la somma di euro 158.293,00  dal fondo per il 

miglioramento della didattica per l’esercizio finanziario 2007.  

Invita quindi il Consiglio a deliberare circa la ripartizione della predetta somma 

tra le strutture afferenti alla Facoltà. 

Il Consiglio di Facoltà delibera che la somma di euro 158.293,00  venga 

accreditata alla Presidenza di Facoltà.  
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4) UTILIZZO DEI CRITERI PER GLI ACQUISTI SUI FONDI PER IL MIGLIORAMENTO 

DELLA DIDATTICA 

 

Il Preside comunica che nella prossima seduta il Consiglio dovrà procedere alla 

ripartizione dei fondi per il miglioramento della didattica tra le strutture didattiche 

alle quali afferiscono i docenti che nell’A.A. 2006-07 hanno svolto corsi di 

insegnamento presso la Facoltà di Farmacia  e  seguito gli studenti per l'internato 

di tesi sperimentale. 

Invita i componenti del Consiglio ad esprimersi sulla opportunità di lasciare 

invariati o meno rispetto agli anni accademici precedenti i criteri di ripartizione 

del fondo per il miglioramento della didattica, ovvero:  

l’assegnazione di un contributo di euro 400,00 ad ogni corso di insegnamento di 

durata annuale; 

l’assegnazione di un contributo di euro 500,00 in favore del laboratorio ospitante 

per ogni tesi di laurea sperimentale; 

il rimborso ai Dipartimenti per l’acquisto di materiale utilizzato nei laboratori 

didattici documentato dalle fatture di pagamento. 

Il Preside accenna inoltre alle spese sostenute dalla Presidenza di Facoltà nel 

periodo gennaio-dicembre 2007 per il materiale di consumo e per quello soggetto 

ad  inventario. 

Il  Consiglio conferma, all’unanimità, le quote sopra indicate.  

I proff. Franchini e Iacobazzi fanno presente che i Dipartimenti ormai da tempo 

affrontano a proprie spese il problema dello smaltimento rifiuti, problema che 
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coinvolge anche i prodotti utilizzati dagli studenti nei laboratori didattici e per lo 

svolgimento delle tesi sperimentali.  Chiedono, pertanto, che le fatture relative 

allo smaltimento rifiuti dei prodotti utilizzati per i laboratori didattici e per le tesi 

sperimentali vengano sottoposte alla Facoltà per il rimborso sui fondi del 

miglioramento della didattica. 

I rappresentanti degli studenti esprimono il loro dissenso, non ritenendo 

opportuno che le spese sostenute dai Dipartimenti per lo smaltimento rifiuti dei 

prodotti sopra indicati possano gravare sui fondi del miglioramento della didattica. 

Il Consiglio ritiene di dover esprimersi dopo aver assunto il parere della 

Commissione didattica di Facoltà.  

 

5) BIBLIOTECA DI FACOLTÀ: NOMINA DELLA COMMISSIONE  

 

Il Preside ricorda brevemente che in anni passati operava una Commissione di 

Biblioteca con funzioni di coordinazione e consulenza in relazione ad 

abbonamenti a riviste scientifiche ed acquisti di testi didattico-scientifici. In 

considerazione dell’evoluzione in questo settore, dell’aumento dei costi di 

abbonamento nonché delle aumentate esigenze scientifiche e didattiche della 

Facoltà invita i componenti del Consiglio ad esprimersi in merito alla costituzione 

di una Commissione.  

Il prof. Franchini, dopo aver ricordato che la Biblioteca di Facoltà comprende le 

due biblioteche dei dipartimenti Farmaco-chimico e Farmaco-biologico, propone 
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di costituire una commissione non molto ampia ma comprensiva di docenti che  

rappresentino  le varie aree disciplinari della Facoltà. 

Il prof. Perrone suggerisce la composizione seguente: un docente con funzione di 

coordinatore,  i direttori dei dipartimenti farmaco-chimico e farmaco-biologico, il 

direttore della Biblioteca di Facoltà, docenti rappresentanti delle varie aree 

disciplinari, un rappresentante degli studenti. 

Il Consiglio approva e nomina la Commissione di Biblioteca nelle persone dei 

proff.  Perrone Roberto, coordinatore, Franchini Carlo, e Iacobazzi Vito in qualità 

di Direttori dei Dipartimenti, Trapani Giuseppe, De Luca Annamaria, Fiermonte 

Giuseppe, Florio Saverio, Carotti Angelo, del sig. Madio Angelo, in quaalità di 

Direttore della Biblioteca, e della  studentessa  Stallone Marianna, rappresentante 

degli studenti in Consiglio di Facoltà.  

Il Consiglio delibera inoltre che ciascun componente nomini un  sostituto qualora 

sia impossibilitato a partecipare alle riunioni della suddetta Commissione.  

 

6) APPROVAZIONE DEI MODULI  E REGISTRI DELL’ATTIVITÀ DIDATTICA 

 

Il Preside comunica che sono stati consegnati da tutti i  docenti di I e II fascia, afferenti 

alla Facoltà di Farmacia, i moduli relativi all'attività didattica svolta nell'A.A. 2006-07 e 

all'impegno didattico previsto per l'A.A. 2007-08.  

Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto,  approva i moduli dell'attività 

didattica. 
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Il Preside sottolinea che, da un controllo effettuato, risulta che non tutti  i registri relativi 

alle lezioni svolte nell’ A.A. 2006-07 sono stati depositati presso la Segreteria di 

Presidenza, nonostante le reiterate richieste da parte del personale della Segreteria 

medesima. Invita quindi  i docenti ad una maggiore sollecitudine  nella consegna di tali  

registri al termine dei semestri dedicati all’attività didattica.  

 

7) RELAZIONE DELLA FACOLTÀ PER LA CONFERMA IN RUOLO DELLA PROF.SSA 

AVATO 

 

L’argomento viene rinviato ad una delle prossime sedute di Consiglio. 

 
 

8) AMMISSIONE ALLA FACOLTÀ DI STUDENTI EXTRA-COMUNITARI 

 

Il Preside sottopone al Consiglio le domande di immatricolazione di studenti 

extra-comunitari, per i quali la vigente normativa prevede l’ammissione da parte 

del Consiglio di Classe di corsi di studio seguita da quella del Consiglio di Facoltà 

e dalla ratifica finale del  Rettore (v. delibera del Senato Accademico del 

7/2/2007). 

Il Consiglio di Facoltà, preso atto delle richieste presentate e della delibera del 

Consiglio di Classe di corsi di studio 14S del 14/12/2007, non rilevando 

motivazioni diverse, all’unanimità degli aventi diritto esprime parere favorevole. 

CATUPOPI  Adriana Maria   -   Cittadina Angolana  in possesso del Diploma 

denominato “Certificado”  conseguito nell’anno scolastico 2006  presso l’Istituto 
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Medio Normale “Garcia Neto” di Luanda(Angola) ad ordinamento scolastico 

Angolano e rilasciato dal Ministero della Pubblica Istruzione della Repubblica 

d’Angola il 29/11/2006, viene ammessa, per l’anno Accademico 2007/08, al 

primo anno del Corso di Laurea Specialistica  a ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà  approva.   

CONDE  Lidia Celestina Mige   -   Cittadina Angolana  in possesso del Diploma 

denominato “Certificado”  conseguito nell’anno scolastico 2005  presso l’Istituto 

Medio di Sanità di Moxico(Angola) ad ordinamento scolastico Angolano e 

rilasciato dal Ministero della Pubblica Istruzione della Repubblica d’Angola il 

11/04/2005, viene ammessa, per l’anno Accademico 2007/08, al primo anno del 

Corso di Laurea Specialistica  a ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà approva.   

FAKHET  Ghassen    -   Cittadino Tunisino  in possesso del Diploma  denominato 

“Baccalaureat”  conseguito durante la sessione di giugno dell’anno  2007  presso 

la Scuola Statale di Tunisi, sezione: Scienze Sperimentali,   ad ordinamento 

scolastico Tunisino e rilasciato dal Ministero dell’Educazione e della Formazione 

della Repubblica Tunisina il  07/07/2007, viene ammesso, per l’anno Accademico 

2007/08, al primo anno del Corso di Laurea Specialistica  a ciclo unico in 

Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà  approva.   

HOXHA  Flavja    -   Cittadina Albanese  in possesso del Diploma di Maturità 

denominato “Deftese Pjekurie”  conseguito durante l’anno scolastico 2006/2007  

presso la Scuola Media Superiore, Statale  “Myslym Keta” indirizzo  “Scienze 
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naturali”  di Tirana (Albania), ad ordinamento scolastico albanese e rilasciato dal 

Ministero della Pubblica Istruzione e della Scienza della Repubblica d’Albania il 

20/07/2007, viene ammessa, per l’anno Accademico 2007/08, al primo anno del 

Corso di Laurea Specialistica a ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di  Facoltà approva.   

IDRISSI  Sarah   -   Cittadina Marocchina  in possesso del Diploma  denominato 

“Baccalaureat” – Serie Scienze Sperimentali, conseguito nell’anno  2006  presso 

l’Accademia regionale di Rabat, Sale, Zemmour, Zaer (Marocco),   ad 

ordinamento scolastico Marocchino e rilasciato dal Ministero dell’Educazione 

Nazionale dell’Insegnamento Superiore, della Formazione dei quadri e della 

ricerca scientifica  del Regno del Marocco  il  20/06/2006 viene ammessa, per 

l’anno Accademico 2007/08, al primo anno del Corso di Laurea Specialistica  a 

ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà approva.   

KAVARIC  Srdjan    -   Cittadino della Repubblica del Montenegro  in possesso 

del Diploma denominato Tecnico - Farmaceutico conseguito in data 

16/Giugno/2006  presso la scuola media superiore di Medicina di 

Podgorica(Montenegro), ad ordinamento scolastico della Repubblica del 

Montenegro e rilasciato dalla Scuola Media  Superiore di Medicina  di Podgorica 

il 16/06/2006, viene ammesso, per l’anno Accademico 2007/08, al primo anno del 

Corso di Laurea Specialistica a ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà  approva.   
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KHOVAVKO  Oleksandra    -   Cittadina Ucraina in possesso del Diploma di 

maturità denominato “Atestat” conseguito nell’anno 2005 presso laScuola Media 

Generale n.6 di Gaysyn (Ucraina), ad ordinamento scolastico Ucraino e rilasciato 

dal Ministero della Pubblica Istruzione dell’Ucraina BH n. 26223317 il 

24/06/2005, viene ammessa per l’Anno Accademico 2007/08, al primo anno del 

Corso di Laurea Specialistica  a ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà approva.   

ROQUE DOS SANTOS  Lucrècia Tatiana   -   Cittadina Angolana  in possesso 

del Diploma denominato “Certificado”  conseguito nell’anno scolastico 2004  

presso l’Istituto Medio Normale “Garcia Neto” di Luanda(Angola) ad 

ordinamento scolastico Angolano e rilasciato dal Ministero della Pubblica 

Istruzione della Repubblica d’Angola il 22/03/2007, viene ammessa, per l’anno 

Accademico 2007/08, al primo anno del Corso di Laurea Specialistica  a ciclo 

unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà  approva.   

SALAMEH  Nataly    -   Cittadina Israeliana  in possesso del Diploma di Maturità 

denominato “Bagrut”  conseguito durante l’anno  2004  presso la Scuola 

legalmente riconosciuta Liceo Suore di Nazaret di Haifa  ad ordinamento 

scolastico Israeliano e rilasciato dal Ministero di Educazione e Cultura Israeliano 

il 26/10/2005, viene ammessa, per l’anno Accademico 2007/08, al primo anno del 

Corso di Laurea Specialistica  a ciclo unico in Farmacia. 

La studentessa  SALAMEH Nataly ha superato, inoltre, l’esame Psicometrico in 

data 11/04/2006. 
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Il Consiglio di Facoltà approva.   

 

9) RICHIESTA DI NOMINA A “CULTORE DELLA MATERIA” 

 

Il Preside comunica che il prof. Gallucci Enrico, associato presso questa Facoltà, 

ha chiesto, con lettera del 14-12-2007, che la dr.ssa MELELEO Daniela venga 

nominata “Cultore della materia”, ai fini dell’inclusione della stessa tra i 

componenti delle Commissioni d’esame da lui presiedute: Fisiologia generale del 

CdL magistrale a ciclo unico in Farmacia, Fisiologia generale del CdL triennale in 

Informazione Scientifica sul Farmaco. 

La dr.ssa Meleleo, come si evince dalla documentazione prodotta, è in possesso 

dei seguenti requisiti: 

a) diploma di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, conseguito in data 

17/4/1998 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università degli Studi di Bari; 

b) dottorato di ricerca in Biochimica cellulare e Farmacologia cellulare, 

conseguito in data 25/2/2002 presso l’Università degli Studi di Bari; 

c) post dottorato in Biochimica cellulare e Farmacologia cellulare; 

d) assegno di ricerca n° 05.05 settore BIO/09 intitolato “Incorporazione del 

peptide amiloideo A betaP (1-40; 1-42) e formazione di canali in membrane 

modello come sistema per contrastare il processo di fibrillazione: ruolo degli 

steroli”; 

e) curriculum e produzione scientifica adeguata e documentata nel settore 

BIO/09. 
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Il Preside ritiene, quindi, che la dr.ssa Meleleo, in possesso dei requisiti previsti 

dal Regolamento didattico di Ateneo (art. 23, comma 7) e dal Regolamento 

didattico di Facoltà (art. 17, comma 4) possa essere nominata “Cultore della 

materia” ai fini dell’inclusione  tra i  componenti delle Commissioni d’esame 

sopra citate. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

 

10) VARIE ED EVENTUALI 

 

10a) Richiesta di nulla osta per il conferimento di incarico di insegnamento  

presso la SISS Puglia per l’A.A. 2007-08 

CARBONARA Giuseppe 

Il dr. Carbonara lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il dr. CARBONARA Giuseppe, ricercatore confermato 

del Settore Scientifico Disciplinare CHIM/06  presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari, ha chiesto con lettera del  15/10/2007, di essere 

autorizzato a svolgere  corsi di insegnamento presso la SISS Puglia per l’A.A. 

2007-08. 

Il dr. Carbonara dichiara che i corsi saranno svolti con orario aggiuntivo a quello 

previsto per i propri compiti istituzionali presso la Facoltà.   

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 
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La lettera  del dr. Carbonara  viene allegata al presente verbale. 

Il dr. Carbonara rientra nella sala del Consiglio. 

 

10b) Richiesta di nulla osta per lo svolgimento di un corso da esperto  presso la Scuola 

secondaria di I grado “G.Modugno” di Bitetto per l’anno 2008 

FERORELLI Savina 

La prof.ssa Ferorelli  lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la prof.ssa FERORELLI Savina, associato del Settore 

Scientifico Disciplinare CHIM/08  presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, 

ha chiesto, con lettera del  18/12/2007, di essere autorizzata a svolgere un corso da 

esperto  presso la Scuola secondaria di I grado “G.Modugno” di Bitetto per l’anno 2008. 

La prof.ssa Ferorelli  dichiara che il corso sarà svolto con orario aggiuntivo a quello 

previsto per i propri compiti istituzionali al di fuori  della Facoltà e presso la Scuola in 

oggetto.   

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera  della prof.ssa Ferorelli viene allegata al presente verbale. 

La prof.ssa Ferorelli rientra nella sala del Consiglio. 

10c) Richieste di nulla osta per supplenze  fuori sede  

IACOBAZZI Vito 

Il prof. Iacobazzi lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. IACOBAZZI Vito, associato del Settore Scientifico 

Disciplinare BIO/10 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ha chiesto, 

con lettera del  2/10/2007, di essere autorizzato a svolgere nel I semestre dell’anno 
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2007-08, la supplenza del corso  di “Tecnologie del DNA ricombinante” presso il corso 

di laurea in Biotecnologier  della Facoltà di Scienze Mat.Fis.Nat. dell’Università degli 

Studi della Basilicata. 

Il prof. Iacobazzi fa presente che i corsi attribuitigli dalla Facoltà di appartenenza  

saranno svolti nel II semestre dell’A.A. 2007-08; si impegna, inoltre, al regolare 

svolgimento dei compiti didattici e al pieno adempimento dei doveri connessi al proprio 

ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere favorevole. 

La lettera del prof. Iacobazzi viene allegata al presente verbale. 

Il prof. Iacobazzi  rientra nella sala del Consiglio. 

DE BELLIS Michela 

La dr.ssa De Bellis  lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dr.ssa DE BELLIS Michela, ricercatore  del Settore 

Scientifico Disciplinare BIO/14 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di 

Bari, ha chiesto, con lettera dell’8/10/2007, di essere autorizzata a svolgere nel I 

quadrimestre dell’anno accademico 2007-08, la supplenza del corso  di 

“Farmacologia II” presso il corso di laurea specialistica in Scienze 

Biotecnologiche della Facoltà di Scienze MM.FF.NN. dell’Università degli Studi 

di Lecce. 

La dr.ssa De Bellis fa presente che tale insegnamento è stato richiesto a titolo 

retribuito;  si impegna, inoltre, al pieno adempimento dei doveri connessi al 

proprio ruolo presso la sede istituzionale. 
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Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

La lettera della dr.ssa De Bellis viene allegata al presente verbale. 

La dr.ssa De Bellis  rientra nella sala del Consiglio. 

MELE Antonietta 

La dr.ssa Mele  lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dr.ssa MELE Antonietta, ricercatore  del Settore 

Scientifico Disciplinare BIO/14 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di 

Bari, ha chiesto, con lettera dell’8/10/2007, di essere autorizzata a svolgere nel II 

quadrimestre dell’anno accademico 2007-08, la supplenza del corso  di 

“Farmacologia II” presso il corso di laurea triennale in Biotecnologie  della 

Facoltà di Scienze MM.FF.NN. dell’Università degli Studi di Lecce. 

La dr.ssa Mele fa presente che tale insegnamento è stato richiesto a titolo 

retribuito;  si impegna, inoltre, al pieno adempimento dei doveri connessi al 

proprio ruolo presso la sede istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,  all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

La lettera della dr.ssa Mele viene allegata al presente verbale. 

La dr.ssa  Mele  rientra nella sala del Consiglio. 

10d) Richiesta di nulla osta per incarico professionale extra universitario (art. 26 

DL 80/98)  A.A. 2007-08: prof. Scilimati Antonio 

SCILIMATI Antonio 
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Il Preside comunica che il prof. SCILIMATI Antonio, associato del gruppo 

CHIM/08  presso la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari, ha chiesto, con 

lettera del  12/12/2007, di essere autorizzato a svolgere nell’A.A. 2007-08, ai 

sensi dell’ art. 26 del  D.L. 1980/98, l’incarico professionale extra universitario 

inerente la valutazione tecnico-scientifica di progetti di ricerca e/o sviluppo pre-

competitivo per il “Servizio Ricerca e Innovazione” per la MCC SpA, Via 

Piemonte 51, Roma. 

Il prof. Scilimati  si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà,   all' unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

La lettera del prof. Scilimati   viene allegata al presente verbale. 

 

10e) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l' “Officina 

Profumo Farmaceutica Santa Maria Novella” con sede in Firenze  per laureati del  

Corso di Laurea in Tecniche Erboristiche 

Il Preside illustra lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari e l' “Officina Profumo Farmaceutica Santa Maria Novella” 

con sede in Firenze per il Corso di Laurea in Tecniche Erboristiche. 

L'Azienda  si impegna ad accogliere presso le sue strutture n. 1 (uno) soggetto in 

tirocinio di formazione ed orientamento su proposta del soggetto promotore, ai 

sensi dell’art. 2 del DM 25 marzo 1998, n.142. 
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La convenzione avrà la durata di un anno e  potrà essere rinnovata su richiesta di 

una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale. 

 

10f) Richiesta di utilizzazione di un assegnista di ricerca per  supporto all’attività 

didattica del corso di Chimica farmaceutica e tossicologica I  del corso di laurea 

triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco 

Il Preside comunica che il prof. Berardi Francesco, docente dell’insegnamento di 

Chimica farmaceutica e tossicologica I  del corso di laurea triennale in 

Informazione Scientifica sul Farmaco, ha chiesto, con nota del 23/10/2007, di 

potersi avvalere per l’A.A. 2007-08 della collaborazione della dr.ssa Carmen 

Abate, titolare di assegno di ricerca, per lo svolgimento delle esercitazioni in aula 

a completamento del corso summenzionato.  

Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole. 

 

10g) Progetto Giornale di Facoltà 

Il Preside comunica che un gruppo di studenti appartenente alla Associazione 

Universitaria New Team ha progettato un giornale finalizzato alla circolazione di 

notizie inerenti le attività della Facoltà di Farmacia (delibere del Consiglio di 

Facoltà, iniziative culturali e sociali, rapporti con le associazioni di categoria per 

avvicinare gli studenti al mondo del lavoro).  Riferisce che il giornale dovrebbe 

avere le caratteristiche di un opuscolo informativo a diffusione interna con una 
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tiratura di circa 1200 copie con cadenza mensile e che nel Comitato direttivo 

sarebbe prevista anche la presenza di un rappresentante della  Facoltà. Aggiunge 

infine  che   gli studenti, ideatori di questo progetto, chiedono alla Facoltà non 

solo l’autorizzazione ma anche un contributo.  

Il Preside invita il Consiglio ad esprimersi. 

I proff. Perrone e Carbonara esprimono perplessità in relazione al contributo 

richiesto dagli studenti dell’associazione proponente anche perché, qualora 

analoghe iniziative venissero assunte anche da altre associazioni studentesche, la 

Facoltà si troverebbe in difficoltà a sponsorizzare tutti. A tale proposito fanno 

presente che il supporto contributivo per le iniziative degli studenti può essere 

erogato dai fondi nel bilancio d’Ateneo riservati alla legge 390.  

Il rappresentante degli studenti, Pomarico, puntualizza che il contributo richiesto 

alla Facoltà è solo a livello di collaborazione in quanto l’Associazione New Team 

ha già provveduto ad acquisire gli sponsor. 

Il prof. Franchini ritiene che il Consiglio debba semplicemente prendere atto della 

richiesta.  

Esauriti gli interventi, il Consiglio di Facoltà concorda con il prof. Franchini e 

prende  atto dell’ iniziativa sopracitata. 

 

10h) Richiesta di intervento urgente per la revisione dell’impianto di 

riscaldamento e del sistema fognante del Palazzo della Facoltà di Farmacia 

I proff. Franchini e Iacobazzi, direttori dei dipartimenti Farmaco-chimico e 

Farmaco-biologico, riferiscono che i Consigli dei propri Dipartimenti hanno più 
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volte denunciato all’ Ufficio tecnico dell’Università, i gravi disagi provocati dal 

mal funzionamento del sistema di riscaldamento e del sistema fognante dello 

stabile.  

Per il primo problema il prof. Franchini fa presente che nonostante i vari 

interventi di manutenzione non si riesce ancora a mantenere una temperatura 

accettabile nei locali della Facoltà, in particolare nelle aule didattiche, nella 

Biblioteca e nella sala lettura  frequentate dagli studenti.  

Il secondo problema, riferito dal prof. Iacobazzi, riguarda le esalazioni dei 

solventi in alcuni ambienti della Facoltà, in particolare in alcuni laboratori del 

Dipartimento Farmaco-biologico del primo e del secondo piano. Questo 

inquinamento causa spesso malesseri e interventi di pronto soccorso in coloro che 

soggiornano negli ambienti più colpiti.  

Inoltre precisa che il Direttore del Dipartimento Farmaco-chimico, messo a 

corrente del problema, ha assicurato sulla correttezza delle procedure di 

smaltimento. Sollecitato più volte l’Ufficio tecnico dell’Università per la verifica 

degli impianti di fogna e di smaltimento dei solventi e prodotti chimici, l’Ing. 

Mongelli, dopo un rapido sopralluogo, ha inoltrato ai Direttori dei due 

Dipartimenti una nota con la quale si invita a una maggiore prudenza e 

scrupolosità nella procedura.  Nonostante ulteriori, opportuni correttivi e controlli 

messi in atto, il problema delle esalazioni  permane insieme ai conseguenti  

malesseri denunciati da più persone.  

Alla luce di ciò, i Direttori dei due Dipartimenti chiedono che il Consiglio di 

Facoltà intervenga con un’apposita delibera presso lo stesso Ufficio tecnico per 
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sottolineare un ulteriore, possibilmente urgente, sopralluogo del sistema di 

riscaldamento e del sistema fognante dello stabile  perché si possa giungere ad una 

risoluzione definitiva dei relativi problemi.   

Il Consiglio di Facoltà, preso atto delle problematiche denunciate, richiede un 

intervento urgente per la revisione dell’impianto di riscaldamento e del sistema 

fognante, indispensabile quest’ultimo per evitare l’inquinamento nonostante l’uso 

appropriato  da parte di chi opera nei laboratori della Facoltà di Farmacia. 

 

10i) Richiesta di tirocinio di formazione e orientamento presso  l’ “Officina 

Profumo Farmaceutica Santa Maria Novella” con sede in Firenze (Decreto del  

Ministero del Lavoro e della Previdenza Sociale del 25/3/98 n. 142, pubblicato 

sulla G.U. n. 108 del 12/5/98) 

 

Il Preside comunica  che la Sig.na SICILIA Stefania, laureata in data 19/4/2007  

in Tecniche Erboristiche  presso l' Università degli Studi di Bari,  ha chiesto con 

nota del 18/12/2007 di poter svolgere un tirocinio di formazione ed orientamento 

della durata di  3 mesi (dall’ 11-2-2008 al 10-5-2008) presso l’ “Officina Profumo 

Farmaceutica Santa Maria Novella” con sede in Firenze. 

Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole  e, secondo le indicazioni 

riportate nell'art. 4 del decreto ministeriale n. 142 del 1998, garantisce la presenza 

della prof.ssa Avato Pinarosa come responsabile didattico-organizzativo delle 

attività. 

I moduli relativi al progetto formativo e di orientamento vengono allegati al 

presente verbale. 



Verbale CdF Farmacia 20/12/2007 pag. 25 

 

11) LINEE GUIDA PER L’ADEGUAMENTO DEI CORSI DI STUDIO AI NUOVI DECRETI 

MINISTERIALI 

 

Il Preside riferisce che nei giorni scorsi, insieme con i due Presidenti di Classe e il 

prof. Lograno, ha affrontato il problema dell’adeguamento dei corsi di laurea al 

DM 270 e pertanto auspica che nella seduta odierna si possa raggiungere un 

accordo per l’ approvazione. Informa il Consiglio su quanto emerso dalla riunione 

della Conferenza dei Presidi svoltasi a Roma il 18/12/07, con la presenza dei  

proff. Novellino e Cuomo, rappresentanti delle Facoltà di Farmacia nel CUN. 

Riferisce che delle  29 Facoltà di Farmacia soltanto un numero esiguo intende 

attivare a partire dall’A.A. 2008-09, i corsi di laurea normati dal DM 270 mentre 

la stragrande maggioranza ha deciso di adeguarsi alla nuova normativa entro 

l’anno 2011 come previsto dal decreto medesimo. Nella riunione della Conferenza 

i proff. Novellino e Cuomo hanno offerto collaborazione alle Facoltà che vogliono 

avviare i nuovi curricula a partire dal prossimo A.A. 2008-09  con l’auspicio che 

questo lavoro possa essere poi di supporto alle altre Facoltà. Nella medesima 

riunione è stato programmato un incontro informale per il 18 gennaio p.v. con i 

suddetti rappresentanti ma detta data non potrà esserci utile in quanto il termine 

ultimo  stabilito dal nostro Ateneo per la consegna  al Nucleo di valutazione delle 

delibere di adeguamento al DM 270,  è il 14 gennaio.   Il Preside riferisce che 

nella riunione della Conferenza è emerso il parere di limitare a trasferire i 

contenuti del DM 509 nel  DM 270 con i dovuti adeguamenti.  
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Il Preside riassume i punti salienti,elencando gli obblighi previsti dal D.M. 270: 

- verifica della ricaduta culturale dell’offerta formativa, cioè quanto è stato 

appreso dagli studenti quale documento della validità dell’insegnamento;  

- rapporto tra numerosità degli studenti e corpo docente strutturato; 

- diminuzione del numero dei corsi di laurea inseriti nelle classi; 

- chiusura dei corsi di laurea con frequenza inferiore a 20 unità; 

- insegnamenti corrispondenti a 60  CFU impartiti in corsi di laurea presenti nella 

stessa classe; 

- insegnamenti corrispondenti a 40 CFU invece dovranno diversificarsi; 

- i docenti dovranno appartenere allo stesso SSD dell’insegnamento di cui sono 

affidatari; 

- possibilità di compattare i settori scientifico-disciplinari affini. 

Secondo le immatricolazioni del corrente Anno Accademico, e nel rispetto della 

nuova normativa,  il corso di laurea in Farmacia dovrebbe prevedere 4 percorsi 

omologhi ma chiaramente questo non sarà possibile  dal momento che la Facoltà 

di Farmacia non ha corpo docente sufficiente e strutture didattiche adeguati. Ne 

consegue che a partire dall’A.A. 2008-09 l’accesso ai corsi di laurea della Facoltà 

di Farmacia dovrà essere a numero programmato. 

Il Preside poi  illustra le tabelle dei corsi di laurea in Farmacia e CTF indicando le 

variazioni minime di crediti proposte e le discipline che potranno essere 

automaticamente  intercambiabili.  

Ricorda che il corso di laurea in CTF dovrà prevedere come offerta formativa 

post-laurea  il dottorato di ricerca anche perchè prevede una tesi sperimentale 
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obbligatoria; il corso di laurea in Farmacia invece sarà più vicino alla Scuola di 

Specializzazione in Farmacia Ospedaliera.  

Il Preside invita i presenti ad esprimersi pregando di contenere gli interventi. 

Il prof. Perrone  chiede se la Facoltà, in questo momento così delicato, deve  

contenere la propria delibera  sul trasferimento dei contenuti dei vari curricula dal 

DM 509 al  DM 270, oppure  può proporre cambiamenti più sostanziali. 

Il prof. Palmieri spiega  che l’adeguamento degli ordinamenti didattici al DM 270  

può essere solo formale oppure fornire l’occasione per produrre cambiamenti 

ormai necessari nei vari curricula pur rimanendo nelle regole. Chiede che 

sull’argomento vi sia un ampio dibattito per valutare e discutere eventuali 

variazioni che, a prescindere dal lavoro svolto dal Preside e dai Presidenti di 

Classe,  si possano  proporre. 

Il Preside a questo punto ritiene di assumere informazioni dalla commissione 

didattica d’Ateneo per conoscere meglio i limiti presenti nel DM 270 e quali 

eventuali cambiamenti nel numero e nel contenuto degli insegnamenti questi 

possono contenere.  

Il Preside, pertanto, propone di riportare in discussione questo punto all’odg in 

una prossima seduta del Consiglio di Facoltà che dovrà essere fissata intorno al 10 

-11 Gennaio 2008.  

La seduta viene tolta alle ore 14,00. 

IL PRESIDE     IL SEGRETARIO 

(Prof. M.FERAPPI)    (Prof.ssa A.DE LUCA) 
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